



IV Premio Hipatia para Nuria Oliver, experta internacional en inteligencia artificial

- El galardón europeo de la ciencia destaca su labor de investigación sobre nuevos métodos y sistemas de IA para impulsar un impacto social positivo.
- Durante la ceremonia de entrega celebrada ayer en el Ayuntamiento de Barcelona y presidida por el alcalde **Jaume Collboni**, **Nuria Oliver** impartió la conferencia *Towards a Socially Sustainable Artificial Intelligence*.

Alicante, 07 de marzo, 2024. – La experta internacional en Inteligencia artificial (IA) **Nuria Oliver**, directora científica y cofundadora de la [Fundación ELLIS Alicante](#), fue proclamada ayer ganadora de la IV edición del **Premio Europeo Barcelona Ciencia Hipatia**, impulsado por el **Ayuntamiento de Barcelona en colaboración con la Academia Europaea a través de su Knowledge Hub en Barcelona**. El galardón, con una dotación de 30.000 euros, se le concede por su investigación en el desarrollo de nuevos métodos y sistemas de IA con impacto social positivo. Es la primera vez que este premio es concedido a una investigadora española.

El galardón destaca los más de 25 años de trayectoria de excepcional impacto internacional, que se ha traducido en más de 40 patentes registradas. En los últimos años, Nuria Oliver se ha centrado en la ideación y co-creación del [Laboratorio Europeo de Aprendizaje y Sistemas Inteligentes \(ELLIS\)](#), del que ostenta la vicepresidencia. Esta red, que cuenta ya con 41 unidades en 16 países de Europa e Israel, es la mayor iniciativa paneuropea de excelencia científica en Inteligencia Artificial centrada en la investigación básica que dé lugar a innovación tecnológica con impacto social y económicos positivos.

Dentro de la red ELLIS, Unidad ELLIS de Alicante que la Dra. Oliver dirige fue creada en 2020 con el impulso y apoyo de la Generalitat Valenciana como fundación privada sin ánimo de lucro dedicada a la investigación científica sobre IA responsable y para el Bien Social. ELLIS Alicante aboga por el desarrollo de una Inteligencia Artificial siempre centrada en las personas, responsable, transparente, enfocándose en temas relevantes, como la equidad y transparencia algorítmicas, la privacidad, la inclusividad en la interacción humano-IA y el estudio del impacto social de la IA. El objetivo es garantizar el impacto positivo de la IA en la sociedad.

La galardonada es una apasionada de la divulgación científica y tecnológica, con centenares de apariciones en medios de comunicación, estando especialmente comprometida con la atracción de talento joven –y especialmente de mujeres– hacia la ingeniería y la informática.

El cuarto teniente de alcaldía del Ayuntamiento de Barcelona y máximo responsable del Departamento de Ciencia y Universidades, **Jordi Valls**, ha subrayado "la importancia de consolidar el premio europeo Hipatia con el inicio



de este segundo trienio, y hacerlo premiando a la doctora **Nuria Oliver**, referente mundial en el uso de la inteligencia artificial en diferentes ámbitos que comparten un objetivo común: utilizar el potencial de la inteligencia artificial para mejorar la calidad de vida de las personas".

Sobre el Premio Hipatia

El Premio Hipàtia se puso en marcha en 2018 como una de las acciones del primer Plan Barcelona Ciencia. Su objetivo es visibilizar la búsqueda de excelencia que se hace en Europa y dar un impulso a la ciudad de Barcelona como capital europea de la ciencia y el conocimiento.

Esta convocatoria, correspondiente al año 2023, ha premiado a una investigadora del campo de la Ciencia y la Tecnología, iniciando un nuevo ciclo trienal que tendrá continuidad en los próximos 2 años, galardonando sucesivamente a una persona proveniente del campo de las Ciencias de la Vida y de la Salud (2024) y del campo de las Humanidades y Ciencias Sociales (2025). En la primera edición (2018; Ciencia y Tecnología), el premio Hipátia se otorgó al matemático **László Lovász**; en la segunda (2019-2020; Ciencias de la Vida y de la Salud), a la viróloga **Iaria Capua**; y en la tercera edición (2021; Humanidades y Ciencias Sociales), el galardón lo recibió la filósofa de la ciencia **Nancy Cartwright**.

Sobre la Academia Europaea-Barcelona Knowledge Hub

La Academia Europaea es una asociación internacional no gubernamental con más de 5.000 miembros, donde se incluyen más de 80 Premios Nobel, que promueve la investigación y la educación en todas las áreas del conocimiento. La Academia Europaea opera a través de una red de centros de conocimiento regionales, de entre ellos, el Barcelona Knowledge Hub (BKH) abarca las regiones mediterráneas y del sur de Europa. El BKH fue puesto en marcha en 2013 y se ubica actualmente en la sede de la Fundación Catalana para la Investigación y la Innovación. Su actividad discurre entre cinco líneas estratégicas: el fomento del diálogo científico interdisciplinario, la participación ciudadana, la exploración de las sinergias entre ciencia y arte, la visibilización del ecosistema de investigación catalán en el contexto internacional, y el reconocimiento a la excelencia académica, donde se enmarca el Premio Europeo de Ciencia Hipatia.

Sobre ELLIS Alicante | www.ellisalicante.org/ia

ELLIS Alicante es una **fundación privada sin ánimo de lucro** centrada en **investigación en Inteligencia Artificial (IA) ética, responsable y para el Bien Social**.

ELLIS Alicante forma parte de ELLIS (European Laboratory for Learning and Intelligent Systems - www.ellis.eu), la red europea de excelencia investigadora en Inteligencia Artificial. Es la primera unidad española que forma parte de ELLIS y la única creada desde



cero, con el espíritu de una startup científica y con un claro foco en Inteligencia Artificial centrada en las personas. De ahí que tenga el sobrenombre de Instituto de Inteligencia Artificial centrada en la Humanidad. La aspiración es convertirse en un referente europeo y mundial en **investigación en IA por y para las personas**. Para ello, ELLIS Alicante desarrolla tres áreas de investigación fundamental: 1) **IA que nos entiende**; 2) **IA que interactúa con nosotros**; 3) **IA en la que confiamos**.

ELLIS Alicante ha sido creada gracias al impulso, compromiso y financiación de la Generalitat Valenciana. Asimismo, cuenta con [financiación de distintas instituciones](#) públicas y privadas, entre las que destacan la Fundación Banco Sabadell, la Fundación Balearia, Intel y Nippon Gases. El trabajo de la fundación ha sido galardonado con importantes premios incluyendo el 500k XPRIZE Pandemic Response Challenge by Cognizant (2021) y el Premio a la Innovación Social (2022).

Síguenos

LinkedIn | <https://es.linkedin.com/company/ellisalicante>

Twitter | [@ELLISALicante](#)

Instagram | [@ellisalicante](#)

YouTube | [@ELLISALicante](#)

#AI #MachineLearning #AIforgood #AIELLIS #InteligenciaArtificialELLIS #ELLISALicante
#ELLISforEurope #JoinELLISforEurope #ELLISPhD

Contacto

Rebeca de Miguel, Head of Operations, ELLIS Alicante
comms@ellisalicante.org

Tel. +34 865 615 045 | +34 651 773 254

ELLIS Alicante está parcialmente financiada por:



Unión Europea
Fondo Europeo de Desarrollo Regional

nota de prensa